
你买的冲锋衣，可能是假的？

生活小贴士

随着户外运动的兴起，同
时具备功能性和时尚性的冲锋
衣也成为消费热点。但一不小
心，冲锋衣就买成了夹克外套。

真假冲锋衣要如何分辨？
很多消费者在选购冲锋衣的时
候往往只关注款式，认为只要
产品名称叫冲锋衣就具有冲锋
衣的功能，其实不然。目前冲锋
衣市场存在一些乱象，不少网
上销售的冲锋衣，宣传是运动
款冲锋衣或休闲款冲锋衣，而
吊牌标注的执行标准为《单、夹
服装》标准（FZ/T 81007-2022或
FZ/T 81007-2012），是适用机织
面料生产的单、夹服装，不具有
功能性要求，买到这样的衣服
就是买到一件像冲锋衣的夹克

外套。
冲锋衣的国家标准是

GB/T 32614-2023 或 GB/T
32614-2016，新标准从今年 4
月 1日开始实施。

此外，还要检查加工工
艺。新买的冲锋衣，检查衣服
的面料接缝处，是否经过胶条
等特殊处理，以防止雨水从接
缝处流进衣服里面，以及胶条
是否有脱落现象。有些冲锋衣
使用的面料本身没问题，但是
加工工艺跟不上，仅采用跟普
通服装一样的加工工艺，面料
接缝处就会渗水。前面提到的
标注《单、夹服装》标准的冲锋
衣基本都存在这种情况。

浙江新闻 12月 21日
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多地商品房“取消公摊”
专家：应防范成为营销噱头

12 月以来，湖南省衡阳
市、河北省张家口市先后宣
布，“取消公摊”或逐步推进
“取消公摊”。所谓公摊面积，
是指由整栋楼的产权人共同
分摊所有的整栋楼公用部分
的建筑面积。当前多地提出的
“取消公摊”，主要是在住房销
售环节“取消公摊”或“调整为
套内建筑面积计算”。

12 月 17日，张家口市 4
部门联合发布《关于推动房地
产市场平稳健康发展的若干
措施》，提出逐步推进“取消公
摊”。几天前，衡阳市也明确，
自 2025年 1月 1日起，该市商
品房销售实行套内建筑面积
计价销售。而在今年 4月和 9
月，广东省肇庆市、湖南省湘
潭市也分别发文，实行按住房
套内面积计价宣传销售。

长期以来，公摊面积存在
一定的缺少标准、管理混乱等
问题。上海易居房地产研究院
副院长严跃进指出，由于不透
明的计入方式和含糊的合同
条款，容易导致购房者最终得
房率低，同时，也衍生出了物
业费、取暖费收取等纠纷，损

害购房者权益。
58 安居客研究院院长张

波表示，取消公摊面积，意味着
未来将能实现购房“所购即所
得”。此外，按套内建筑面积计
价，还有利于进一步增强购房
信心，加速刚性和改善型购房
需求的释放，助推房地产市场
止跌回稳。
“按套内面积计价有利于

购房者更直观地了解实际价格，
有利于减少信息不对称所引发
的纠纷，促进商品房销售行为进
一步规范，预计后续将有更多城
市跟进出台相关规定。”中指研
究院研究副总监徐跃进指出，现
阶段除了关注是否“取消公摊”
之外，还应该关注公摊面积的透
明化和收益分配问题，让购房者
清楚知道都有哪些公摊面积，并
对公摊面积上所产生的收益在
开发商、物业公司、业主之间进
行合理的分配。

此外，严跃进提出，各地推
进“取消公摊”过程中，要防范其
变为房企项目营销的噱头，要真
正确保政策效应的积极释放。

□杨召奎
《工人日报》12月 22日

●市场监管总局：全国统一销毁“特供酒”13.2万瓶
市场监管总局 24 日组织开展“特供酒”清源打链专项行动

罚没物资全国统一销毁活动，全国共销毁“特供酒”13.2万瓶，包材
9.2万件（套），销毁采取绿色环保、无害化方式进行。近年来，一些
不法生产经营者制售所谓“特供”“专供”“内供”党政机关和军队
的酒品，欺骗和误导消费者，破坏市场公平竞争秩序，严重损害党
政机关和军队形象。据介绍，从今年 3月起，市场监管总局开展为
期一年的“特供酒”清源打链专项行动。专项行动对酒类生产销售
环节，以包材库房、成品库房、销售场所等为重点，开展“拉网式”排
查；对餐饮服务环节，以酒水单、仓库、结算单等为重点，开展深入
排查；以网络交易平台、拍卖平台、广告发布媒介等为重点，对网
络商品交易及互联网广告信息开展全面监测排查。

阴 赵文君
新华网 12月 24日

●首批 8款境外钱包可扫微信收款码支付
今年，随着越来越多入境游客来华旅行，扫一扫支付也成为

外国人畅游中国的新时尚。12月 17日，银联国际与微信支付宣
布达成合作，支持境外银联合作钱包扫境内微信支付收款码支
付。来自中国香港、泰国、韩国、马来西亚等地区的 8家境外机构
钱包，首批开通了该功能。持有这些境外钱包的用户入境后，可
直接使用境外钱包 APP扫微信支付收款码完成支付，支付时将
自动把当地货币转换为人民币来支付。未来，包括中国澳门、新
加坡等多个国家和地区的境外机构钱包将陆续上线该功能。

央视新闻客户端 12月 18日

●骑手过度跑单将被强制下线
近日，美团发布《关于骑手过度跑单强制下线的通知》显示，

骑手过度跑单，将被平台强制下线。外卖小哥刘师傅向记者证实，
这是美团针对试点区域推送的系统公告。通知称，为保障安全，外
卖平台对于跑单时间累计过长的骑手将采取强制下线。强制下线
后，骑手次日可正常跑单。如果是订单派送过程中被下线，可以正
常完成配送后再休息，但不可再接新单。据了解，该强制休息政策
目前已生效。

阴 周益帆
中央广播电视总台中国之声 12月 19日

聚焦

“回馈福利”反让老客户多花钱
“说是为了回馈老用户，可以

帮我升级套餐，以为是福利，没想
到是个‘坑’。”张女士说，此前她
反复收到移动客服打来的电话，
强调为回馈优质客户，可以为她
升级为每月 198元的套餐，同时
可享每月 58元优惠。张女士思考
之后便进行了升级，直到最近她
发现自己每个月的花费将近 300
元，查询后才知道，所有权益和优
惠减免都是有条件的，“客服当时
跟我承诺的权益，比如各种福袋、
视频会员等，我以为这是附赠权
益，但其实都是用钱换来的。”

当她想要取消套餐时却被告
知当前套餐是有合约期的，并且
捆绑了多项服务，现在取消需要
支付违约金。“但是之前办套餐的
时候，对方对此只字不提，只说好
处。”这让张女士十分气愤。

“优惠”套餐暗藏扣费项目
2020年，陈先生在营业厅办

宽带，看中了其中一款优惠套餐，
包含电视盒子的费用，但他明确
向工作人员表示，自己不需要这

项电视服务。不久前，陈先生到营
业厅查了一下近期的消费记录，
这才发现，自己每个月都被扣除
了 12 元的电视服务费。直到这
时，他才隐约记起几年前办宽带
的情况，这让他感到十分气愤。
“我明确表示不需要这项服务，不
仅没帮我取消，而且在两年到期
之时，也没有任何提醒，直接开始
扣费”。

发现扣费后，他立即咨询了
营业厅工作人员。“工作人员说，
可能是 2022年到期后我续签了，
后来又说可能是我在 2023 年更

改过一次流量套餐，那时业务员
勾选了电视服务。不论是何原因，
都是在我不知情的情况下开始扣
费的，没有任何提醒。”陈先生说，
若不是他查了消费记录，这笔钱
不知要扣到什么时候。

运营商不告知套餐“有效期”
因孩子上学需要，李先生两

年前在电信掌上营业厅花 500元
办理了一项校园卡套餐，这是一
项 25个月的长期套餐，每个月有
30G 定向流量、30G 通用流量、
500分钟通话。“这项套餐很实惠，
而且购买链接里明确写着，到期
后按原套餐续约。”

前不久，当李先生办理续约
时，突然被告知该套餐已取消了，
需要按新套餐续约。他在掌上营
业厅搜索，当年的套餐确实已经
下架。两个月来，他投诉了七八
次，希望能按原套餐续约，但由于
原套餐已经下架，始终协商不成。

对此，记者咨询北京电信官
方客服，工作人员表示，能否续订
主要看合约到期后原套餐是否还
存在，已经下架的套餐无法续订，
“如果套餐未下架，用户没有续订

就会恢复套餐优惠前的基本资
费；如果套餐下架，用户则需要改
订其他套餐，否则也会恢复优惠
前的资费。”

投诉众多维权不易
如今各运营商提供的套餐纷

繁复杂，各类服务内容绑定在一
起，年轻人尚且要研究一番，老年
人更是看不懂。多位网友表示：若
不是自己查看了父母的手机套
餐，都不知道父母被坑了。记者浏
览大量维权帖，发现不少用户存
在维权困难：反复向客服投诉，线
上线下两头跑，打 12345或 12315
热线，甚至得向工信部投诉等。

记者致电工信部获知，用户
如需申诉，可先向所属运营商投
诉，如对处理结果不认可或投诉
15日内未得到解决，可通过工信
部电信用户申诉受理中心网站或
微信公众号提交申诉材料。

多位用户表示，虽然被坑的
数额不是太大，每个月也就十几
元、几十元，但这足以消耗大家的
信任。

阴 林深郭慢
北京日报客户端 12月 18日

“杀熟客”、计费乱、取消难

电话卡套餐为何套路多

从困境到转机：帕克公司商标案
2004年 9月 8日，商标注册

人戴均欢申请第 4259661号“派
克汉尼汾 PARKERHANNIFIN”
商标（即被异议商标），指定使用
于第 17类相关商品（橡胶制品、
液压软管、绝缘材料等）。商标公
告后，美国帕克公司旋即提出异
议，然而商标局裁定予以核准。帕
克公司遂向商标评审委员会申请
复审，2011 年 12 月 1 日商标评
审委员会给出的裁定依旧是维持
核准。帕克公司无奈之下提起行
政诉讼，但一审、二审法院均维持
原裁定。至此，帕克公司向最高人
民法院申请再审，这场商标纷争
已然胶着近十年。

直到 2014年，这起案件有了
转机。帕克公司委托王红欣接手
此案，她从商标使用历史、市场混
淆可能性、相关公众认知等方面
着手，梳理帕克公司对“派克汉尼
汾”标识的使用资料，调查市场混

淆情况，参考新闻报道等资料了
解公众认知，以证明其知名度。王
红欣依据商标法，从多维度论证
帕克公司商标合法性，展示其商
标设计与使用意图的合理性，反
驳对方异议主张，指出对方证据
漏洞。

最终，在她的举证之下，最
高人民法院提审认为，有一定市
场知名度、为公众所知悉的企业
字号可作为特殊情况受商标法
第三十一条“在先权利”保护（即
两个或者两个以上的商标注册
申请人，在同一种商品或者类似
商品上，以相同或者近似的商标
申请注册的，初步审定并公告申
请在先的商标———编者注）。本案
中，“ParkerHannifin”由帕克公司
创始人名和合并公司名组成，有
其特殊历史背景，“派克汉尼汾”
是其惯用音译，经派克汉尼汾公
司及其关联公司长期使用和宣
传，已成为对应音译，且该字号
在被异议商标申请日前已在中

国使用多年。同时，派克汉尼汾
公司经营多种商品，被异议商标
指定商品与派克汉尼汾公司部
分产品类似或相关，戴均欢作为
同业经营者，申请与派克汉尼汾
公司字号相同的商标，有攀附商
誉恶意，侵犯了该公司字号的在
先权利。

2014年 8月 13日，最高人民
法院判决撤销原裁定，责令重新
裁定，驳回被异议商标注册申请，
维护了帕克公司权益。

帕克公司这一胜诉的意义重
大，不仅维护了帕克公司的合法
权益，确保其在市场竞争中能够
继续使用和发展其商标，更重要
的是，此案因其典型性和指导性，
被《最高人民法院知识产权审判
案例指导（第 7辑）》收录，成为知
识产权领域的重要参考案例。

成功维护多家名企品牌声誉
在 代 表 PAIGEDENIM、

BORLA、RAMADA 等知名企业

处理商标纠纷、商标无效和行政
诉讼案件中，王红欣的专业能力
得到了充分展现。她通过全面的
市场调查、深入的法律论证和严
谨的证据收集，成功维护了这些
公司在国内外市场的品牌声誉和
拓展空间。

2022年，在处理巴巴多斯歌
手蕾哈娜和日本演员松久信幸等
名人的商标纠纷案件中，她精准
运用姓名权保护的相关法律规
定，成功捍卫了名人的品牌价值
和个人形象，确保其在商业活动
中的独特标识和竞争优势不受
侵害。

正因为王红欣在处理此类复
杂案件中展现出了非凡的专业能
力和杰出的业务水平，2024 年 5
月，她荣获中华商标协会商标代
理金牌服务个人称号和国际商标
协会（INTA）的 Rising Star 奖项，
这些荣誉成为她在行业内卓有成
就的有力认可。

阴 黄海娟

知识产权专家王红欣：

以法律护航企业品牌价值

一些网友反映，关于
电话卡的“坑”还有不少，
他们被绕得团团转。记者
调查发现，运营商的套餐
让人眼花缭乱，计费方式
十分复杂，消费者一不小
心就可能踩“坑”。

“存款特种兵”跨城寻高息
年底多家银行存款利率上调

部分民营银行利率高达 3%
临近年末，多家中小银行

加大揽储力度，推出多种高利
率存款产品，以吸引储户。多家
银行加入揽储竞争，不仅推出
特色存款、大额存单等高息产
品，甚至逆势上调存款利率。部
分中小银行推出的产品利率超
过 2%，部分银行大额存单利率
可达 3%。

业内人士认为，部分银行
上调存款利率是阶段性的，年
末是银行揽储的关键时节，部
分银行有动力在此时上调存款
利率来招揽客户。

跨城存款热潮再现
部分地区银行的高息存款

产品吸引了大量异地储户。据
媒体报道，有北京储户专程前

往天津武清存款，储户称从北京
到武清往返仅需花费 100 多元
路费，但 70万元存款三年后可
较北京地区银行多获得约 1.2万
元利息收益。

重庆地区某银行工作人员
也表示，近期接待了不少来自四
川成都、贵州等地的异地存款客
户，该行 3年定期存款利率最高
可达 2.75%。这些产品往往一经
推出就被抢购一空。

业内专家认为，中小银行此
轮高息揽储难以持续。在银行业
净息差持续承压的背景下，这种
短期策略难以持续。中国邮政储
蓄银行研究员娄飞鹏认为，提高
存款利率将进一步抬高银行负债
成本，不利于稳定净息差。因此，
中小银行通过上调存款利率吸储
时，也需要平衡自身资产负债情

况，可考虑通过做好资产业务和
支付结算服务等沉淀存款资金。

招联首席研究员董希淼指
出，银行业应摒弃“规模情结”，
既要保持存款业务稳定增长，又
要将负债成本控制在合理范围。

随着央行货币政策的持续调整，
存款利率仍有下行空间，储户需
要适度调降收益预期。

阴 准线
综编自金融界、光明网

12月 19日、15日

理财天地

观澜

姻延伸阅读
“特种兵式存款”靠谱吗？

资深财经人士江瀚认为，
“特种兵式存款”存在一定风险
和不确定性，需要考虑各种因
素后才能判断是否靠谱。首先，
这种方式的高利率往往是超过
市场利率的，可能存在某些潜
在风险。例如对方银行的资产
质量是否过低，能否按时或全
额兑付本息等。其次，这种方式
可能需要考虑后期的成本，比

如要取现的时候会不会有跨行
异地转账的手续费等，这些额
外成本会降低你的实际收益，
进而影响你的判断。最后，如果
认为这种方式是靠谱的，那么
需要选择一个可靠的银行和分
行，并仔细了解和考虑相关存
款协议、手续和流程。

阴 程婕
《北京青年报》
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